

## ANÁLISIS de la semana en las Islas



N. DOMBLÁS ♦ TORRES BLASCO ♦ J. PONS FRAGA ♦ D. AZAGRA

MALLORCA ♦ NEKANE DOMBLÁS

### Mucho más que un simple recorte

La política de ajuste permanente pone en jaque valores esenciales que algunos empiezan a cuestionar

Cuidado con recortar demasiado. Mucho cuidado. Se empieza recortando el sueldo de los políticos, medida demagógica, pero bien vista, y se acaba cerrando hospitales. Cuidado. Nos han asustado tanto con la crisis, que los ciudadanos nos estamos acostumbrando a tragar con todo y es aquí donde empiezan a ser preocupantes reflexiones, opiniones, sugerencias, comentarios que se escuchan y que se leen y que no hacen otra cosa que cuestionar el propio sistema. Un ejemplo de ello es la supresión de organismos, entidades, instituciones, que se crearon en su día por el bien común y que se cierran apelando al divino interés general del ahorro.

¿Hace falta suprimir un órgano de participación ciudadana, el Consell de la Joventut, que cuesta unos pocos euros?, ¿es necesario dejar sin efecto las reuniones de una entidad consultiva del Govern, el **Consell Econòmic i Social**, para

avanzar en la sacrosanta idea de no gastar? Y la clave, ¿tienen que eliminarse instituciones como los consells, porque así nos ahorramos los sueldos de los políticos de turno?

Qué peligro. Los consells son instituciones de autogobierno, cumplen un papel decisivo en las Islas, especialmente en Menorca y Eivissa, pero también en Mallorca. Seguramente es necesario reorganizar sus competencias y evitar duplicidades, pero no todo tiene que ser por elevación. Tal vez lo correcto sea continuar con una descentralización real organizada y que la cesión de una competencia implique la desaparición del órgano superior que existía.

Mucho cuidado con los recortes. Se empieza bajando el sueldo a los políticos y se acaba pidiendo el cierre del Consell y quién sabe si hasta el del Parlament. De ahí a proponer que gobierne un general de prestigio hay sólo un paso.

MALLORCA ♦ TORRES BLASCO

### ¿Por qué el PSOE no arranca?

Dirigentes y ex dirigentes del partido en Balears comentan, en privado, su desesperanza

Los socialistas de Balears han decidido apuntar alto: quieren explotar hasta el final la presunta incompatibilidad del president del Govern. Sospechan que José Ramón Bauzá tiene un 'techo de cristal' y que, por confianza o inoperancia, puede caer en error que otros cometieron antes: no separar, convenientemente, lo público de lo privado. Por eso están escarbando en el 'caso' de su vinoteca (que incluiría la contratación de alguien al que se debía dinero para un cargo de gestión en la televisión autonómica) y tratando de hallar un nexo de unión entre la farmacia del president y la que ha llevado a dimitir al delegado del Gobierno en Extremadura. Todo eso, unido al nombramiento y posterior cese de la novia de un conseller, Carlos Delgado, en un puesto de su gabinete. Co-

mo dijo la socialista Armengol el pasado lunes son ellos (los 'populares') quienes se comprometieron con un código de buenas prácticas que impedía, por ejemplo, la contratación de familiares o allegados. Pero ni esa estrategia, ni el *pimpampum* parlamentario de cada martes, servirá para devolver la confianza al PSOE. A un año del inicio del movimiento indignado, está claro que los socialistas no remontan pese a la gestión del Gobierno de Rajoy. Relevantes cargos y ex cargos del socialismo balear comentan en privado su desesperanza ante el actual equipo de Ferraz. Ni Rubalcaba ni su dirección están en condiciones de devolver la confianza al electorado. Rubalcaba es Almunia, pura transición, pura travesía del desierto. Por eso no arrancan con la que está cayendo.

EIVISSA ♦ DANIEL AZAGRA

### Los prostíbulos y la doble moral

Polémica en el PP de Eivissa por el intento de afiliación al partido de un grupo de prostitutas extranjeras

Ya se sabe, como decía aquel, que no es lo mismo limpiar los baños de un prostíbulo que los del Congreso, aunque técnicamente el trabajo sea el mismo. Así es

como funciona este país. En el PP de Eivissa están «avergonzados», «abochoznados» e «indignados» porque ha trascendido que se ha intentado afiliar a una decena de prostitutas extranjeras de cara al congreso insular. Dicen los 'defensores' de estas nuevas incorporaciones al partido, (es decir los que quieren acabar con el mandato de Jerez y Vicent Serra) que las meretrices como ciudadanas que son también tienen derecho a afiliarse. Por su parte, los oficialistas lamentan el altercado y creen que no es de recibo que estén domiciliadas en los prostíbulos, que sean extranjeras y que desconozcan qué es el Partido Popular. La polémica es chusca, cierto, como de comedia española de Esteso



#### LA SEMANA DEL DEBATE

Salió bien parado entre los suyos: la culpa de todo la tienen los otros, dijo



#### EL ARGUMENTO DEFINITIVO

El juez Antoni Monserrat invocó ante el CGPJ la condición de Menorca como región insular



#### OBJETIVO

El socialismo de Armengol apunta a Bauzá y a su relación entre lo público y lo privado



#### DIFFÍCIL PAPELETA

El presidente insular Miquel Jerez está viviendo unos meses de gran tensión de cara al congreso

MENORCA ♦ JOSEP PONS FRAGA

### Jueces con jurisdicción insular para Menorca

Antoni Monserrat, vocal del Consejo General del Poder Judicial, se pronuncia a favor de los cinco órganos judiciales en la balear menor

La propuesta del Consejo General del Poder Judicial para que la administración de Justicia de Menorca sea unificada en un único partido judicial levanta suspicacias, con especial intensidad en la comarca de poniente, donde reaparecieron antiguos resquemores, fruto de miedos atávicos superados. Lo que surgió como una cuestión abonada a la controversia para provocar una nueva polémica Maó-Ciutadella, por la posibilidad del cierre de los juzgados de Ciutadella y su traslado a Maó, se ha ido diluyendo gracias, en gran medida, a la intervención del magistrado mallorquín Antoni Monserrat. Buen conocedor de la realidad de Menorca, donde ha residido y ejercido, Monserrat advirtió desde el primer momento que «si no queda otra opción que unificar los dos partidos judiciales de Menorca, se debe mantener y respetar la actual distribución de órganos judiciales de la Isla, manteniendo operativas las sedes abiertas». El vocal balear en el Consejo General del Poder Judicial declaró que «en ningún momento deben quedar sin uso los edificios hoy en funcionamiento y tampoco se plantea la supresión de órganos judiciales». Una vez más, el hecho insular ha sido invocado por Monserrat como el argumento definitivo para que Menorca, sin cumplir el primer requisito exigido por el CGPJ para ser demarcación judicial independiente -contar con una población que supere los 100.000 habitantes- tenga garantizada la continuidad de los actuales juzgados. La reordenación propuesta por el Consejo supone que los dos partidos judiciales de Maó y Ciutadella están llamados a unificarse en una sola demarcación insular que incluirá los cinco juzgados mixtos (de Primera Instancia e Instrucción), de los que tres están en Maó y dos en Ciutadella. Pasarán a tener competencia insular, como ya ocurre hoy con el Juzgado de lo Penal de Menorca, con sede en Maó, y el Juzgado de lo Social de Menorca, ubicado en Ciutadella.

y Pajares, pero no deja de ser un reflejo de la doble moral de esta sociedad y de lo que son y representan los partidos políticos en este país. Hace unos años, el PP de Vila presentó en las listas municipales a un cura rumano, de dudosa reputación, con el objetivo de captar votos entre su colectivo. Como no surtió el efecto electoral previsto al religioso se le dio carpetazo y si te he visto no me acuerdo. Es triste, pero es así, y siempre será mejor afiliarse al partido a adinerados empresarios, a los que se la soplan las ideologías, que lo único que buscan es mantener influencia y poder para que sus negocios vayan viento en popa, que inscribir a un grupo de prostitutas.